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ся. Необходимо в любом случае в рубле-
вом эквиваленте получать те деньги, ко-
торые были запланированы в бюджете. 
А если рубль будет дешевым, то в рубле-
вом эквиваленте получится то же самое 
и даже больше. Экспортеры же осущест-
вляют продажу за доллары. Сейчас они 
продали за 20 долларов по курсу 30, ум-
ножили, получили одну сумму. А потом 
продали за 100 долларов, а курс уже – 67. 
Вот они и принесут больше мешков де-
нег.

Думать о нашей конкурентоспособ-
ности, о наших экспортерах – это заме-
чательно, но в конечном итоге падение 
рубля обесценивает сбережения людей, 
увеличивает цены на продукты питания 
и лекарства, что ведет к обнищанию на-
селения. 

В свое время мы заявляли, что Цен-
тробанк и регулирование курса нацио-
нальной валюты слишком независимы 
от реалий государства и чаяний боль-
шинства народа. Мы предлагали очень 
простую меру: если обязать всех экспор-
теров хотя бы половину своей валютной 
выручки продавать на фондовой бирже 
в России, то было бы постоянное предло-
жение валюты, соответственно, рубль бы 
так катастрофически не падал. 

Соответствующий законопроект мы 
внесем к первому заседанию Госдумы, 
которое намечено на 15 сентября. Анало-

гичную инициативу мы уже готовили в 
декабре прошлого года, когда было пер-
вое падение рубля, но ее заволокитили 
на уровне комитета, сейчас мы к этой 
теме вернемся. 

Также мы предлагаем ввести огра-
ничения на вывоз капитала. Например, 
кроме вывозной пошлины есть такая 
мера: если человек или фирма инвести-
руют миллиард долларов в Россию, они 
в любое время могут его вывезти. Но 
если они начали получать прибыль, то 
эту прибыль они должны инвестировать 
снова в Россию, а не вывозить за рубеж, 
чтобы мы развивали свою экономику, а 
не кормили чужого дядю.

Нас мало волнуют наши экспортеры, 
нас волнуют наши граждане, избирате-
ли, которые ходят каждый день в мага-
зин и видят, как растут цены. Для того, 
чтобы цены не росли, дальнейшее наше 
предложение будет таким: установить 
15-процентную наценку от первой опто-
вой продажи. Установить её на перечень 
продуктов, который утверждает прави-
тельство. Это продукты питания, кото-
рые мы покупаем каждый день. Необ-
ходимо сделать так, чтобы цены на эти 
продукты не накручивались ни в торго-
вых сетях, ни в любой торговой точке. 
Это наше предложение мы считаем ак-
туальным и будем на нем настаивать.

Финансово-экономический блок 
нашего правительства и Центро-
банк непрофессиональны с точ-

ки зрения фиксирования и укрепления 
рубля. Их логика заключается именно в 
том, чтобы помочь нашим экспортерам 
продавать то, что они продают. Тем бо-
лее когда они говорят о падении цены 
на нефть, нужно как-то выкарабкивать-

Cергей Миронов: Падение рубля –  
кто виноват и что делать? 

Нефть и рубль падают, доллар взлетает, а наши экономисты в пра-
вительстве рассказывают сказки, будто причиной валютных скач-
ков является снижение цен на нефть. Оно здесь ни при чем. Паде-
ние рубля – следствие заинтересованности наших экспортеров. 
Рубль дешевеет – наши товары становятся более конкурентными.

«Солнеч-
ный» остров 
скрылся в туман 
Избирком в Солнечном пытался 
провести муниципальные выборы в 
тайне.  стр. 3 

Сильно то государство, где образование – 
стратегический ресурс не на словах, а на деле
1 сентября – день всеобщего волнения. Волнуются все. Дошколята, 
школьники и студенты. Родители, бабушки и дедушки. Школьные учи-
теля и вузовские преподаватели. Еще бы – 1 сентября сродни Новому 
году. Как сложится новый учебный год? Какие результаты принесет? 

«Черный  
вторник»,  
или День  
коррупционера
Для будущих  
Васильевых  
и Хорошавиных 
эсеры предлагают 
отменить УДО.  
стр. 2 

Так было всегда, но в по-
следние десять-пятнад-
цать лет к обычному 

волнению добавилось еще и 
чувство тревоги. Хватит ли 
денег на учебники и школь-
ную форму? Достанется ли ре-
бенку место в школе? Не вве-
дут ли в последний момент 
какие-то новшества, карди-
нально меняющие не только 
процесс обучения, но и всю 
его систему?

Я думаю, что сильно то 
государство, где образование 

– стратегический ресурс не на 
словах, а на деле. На словах у 
нас, вроде бы, все хорошо. В 
Петербурге, например, к но-
вому учебному году из бюд-
жета было выделено около 6 
миллиардов рублей, построе-
ны три новые школы в общей 
сложности на 2350 мест, ко-
личество педагогических ра-
ботников увеличилось на три 
тысячи. На закупку учебной 
литературы выделили около 
400 млн руб. Обещают даже, 
что к 1 сентября все ученики 

будут обеспечены бесплатны-
ми учебниками. 

Все это здорово. Если бы не 
несколько «но». 

– Надеюсь, Фрекен Бок, вы 
любите детей? 

–  Как вам сказать… Безум-
но!

Эту фразу из мульфильма 
про Карлсона я вспоминаю 
все чаще, когда узнаю об оче-
редных министерских экс-
периментах и инновациях в 
образовательной сфере. 

Продолжение на стр. 2

Как эсеры  
в поход ходили 

В день начала блокады после пожара вновь откроет 
свои двери музей «Дороги жизни» 
8 сентября, в памятный день начала блокады Ленинграда, в деревне Кобона открывается восстановленный 
после пожара музей «Дороги жизни».

В мае 2010 года музей «Дороги жизни» и находящиеся в нем экспонаты были уничтожены в  результате поджо-
га. Руководитель Василеостровского отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, депутат муниципального обра-
зования № 7 Нэлли Вавилина организовала тогда массовый сбор подписей под обращением к Президенту РФ с 
просьбой помочь в восстановлении уникального музея. 

В ситуацию в скором времени вмешались депутаты Госдумы и ЗакСа Санкт-Петербурга от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ.  Общими усилиями удалось добиться воссоздания музея в том же виде, что и раньше. При этом экспо-
зиция сегодня оформлена с использованием современных технологий.

В походе в Ленинградской области 
эсеры обсудили программу развития 
пешеходного туризма. стр. 4-5 
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«Черным вторником», 
«днем коррупционера» уже 
назвали 25 августа, когда став-
шая притчей во языцех быв-
шая чиновница Минобороны 
Евгения Васильева вышла 
по УДО. В общей сложности 
экс-глава департамента иму-
щественных отношений Ми-
нобороны провела в колонии 
34 дня. Освобождение Васи-
льевой вызвало сильную вол-
ну недовольства –  Обществен-
ная палата требует проверить 
судью, выносившего решение 

по УДО, СМИ приводят дока-
зательства, согласно которым 
главная фигурантка дела «Обо-
ронсервиса» не могла так бы-
стро выйти из тюрьмы, однако 
воз и ныне там – Васильева на 
свободе.

После вопиющего «право-
вого» прецедента, доказыва-
ющего откровенную нехватку 
политической воли для по-
следовательной борьбы с кор-
рупцией, эсеры предложили 
отменить условно-досрочное 
освобождение и амнистию для 

лиц, совершивших коррупци-
онные преступления в особо 
крупном размере. Соответству-
ющий законопроект был вне-
сен в Государственную Думу.

Он должен снять все даль-
нейшие рассуждения об УДО в 
делах, подобных делу о воров-
стве государственных средств 
с участием чиновников Мино-
бороны. 

В число лиц, в отношении 
которых нельзя будет приме-
нить УДО, помимо коррупци-
онеров   должны войти и те, 
кто совершил преступления 
против половой неприкосно-
венности и половой свободы 
личности несовершеннолетне-
го; особо тяжкие преступления 
против общественной безопас-
ности; особо тяжкие престу-
пления, связанные с незакон-
ным производством, сбытом 
или пересылкой наркотиче-
ских средств, психотропных 
веществ или их аналогов, а 
также с незаконным сбытом 
или пересылкой растений, 
содержащих наркотические 
средства или психотропные 
вещества; особо тяжкие престу-
пления против основ консти-
туционного строя и безопасно-
сти государства; особо тяжкие 
преступления против мира и 
безопасности человечества.

Еще ранее замруководите-
ля фракции эсеров в Госдуме 
Олег Нилов внес законопро-
ект, который вводит конфи-
скацию незаконно нажитого 
имущества у них и у их бли-
жайшего окружения, а также 
отменяет условные сроки и в 
значительной мере ужесточа-
ет ответственность для таких 
лиц. Так, например, сейчас за 
фальсификацию доказательств 
и результатов оперативно-ро-
зыскной деятельности – то есть 
фальсификацию уголовных 
дел – законодательством пред-
усмотрен срок от 5 до 10 лет. В 
законопроекте предлагается 
увеличить срок – от 12 до 20 лет. 
Бандитизм или организация 
преступного сообщества с ис-
пользованием служебного по-
ложения будет наказываться 
тюремным заключением сро-
ком от 15 до 20 лет.

До этого все попытки вер-
нуть в Уголовный кодекс кон-
фискацию имущества кор-
рупционеров и казнокрадов 
блокировались партией боль-
шинства в Госдуме. Научит 
ли это властное большинство 
история с делом  Васильевой, 
которое стало красной тряпкой 
для быка – разъяренного и до-
веденного до крайнего отчая-
ния российского общества? 

Начало на стр.1

В течение учебного года, 
как сводки с фронта, поступают 
новости из ставки Минобра. То 
кроме ЕГЭ вводим обязательное 
сочинение, то из ЕГЭ по рус-
скому языку убираем часть, а к 
ЕГЭ по иностранным – добавля-
ем устную составляющую. То, 
как сейчас, вводим ЕГЭ по ки-
тайскому языку и аттестацию 
в форме ЕГЭ для четверокласс-
ников. От этих новшеств лихо-
радит всех – детей, учителей, 
родителей. И только Минобр 
сохраняет ледяное спокойствие, 
продолжая превращать наше 
бедное образование в лоскутное 
одеяло. 

А еще Минобр одной рукой 
сокращает количество школ в 
провинции, а другой – борется 
со второй и третьей сменами и 
разрабатывает программу со-
действия строительству новых 
мест в школах. Если ее реали-
зуют к 2025 году, аккурат когда 
нынешним первоклассникам 
исполнится  17 лет, нам обеща-
ют, что во всех школах страны 
вторая смена исчезнет. При 
этом в 2015-2018 годах закроют 
более 3,5 тысяч образовательных 
организаций. Это означает, что 
количество садиков  в стране 
уменьшится на 5,6 %, школ – на 
6 %, организаций среднего об-
разования – на 16 %, а органи-
заций для детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения ро-
дителей, – почти на 15 %.

По моему мнению, школа 
– градообразующий фактор во 
все времена. И закрывать ее на 
селе – значит убивать это село. 
И строить жилые анклавы без 
школ – такое же преступление. 
Представьте себе многостра-
дальный «Юбилейный квартал» 
в Петербурге. Этот микрорайон 
обеспечен садиками на 8 %, а 
школами – вообще на 0 %.  

С вузами у нас сейчас тоже 
не очень. Система «школа – вуз – 
работа» давно не работает. Вузы 
укрупняют, жертвуя сложив-
шимися научными школами и 
преподавателями. Если раньше 
в вузы поступали отличники 
и хорошисты (для троечников 
было ПТУ), то теперь двери ву-
зов открыты для всех. Не хочу 
никого обидеть, но лет через 10 
лечить и учить, защищать нас в 
судах и разрабатывать стратегии 
выхода из кризиса у нас будут 
в большинстве своем крепкие 
троечники. 

Что делать – изменилась 
страна, изменилось и воспита-
ние. И уже совсем в ином смыс-
ле воспринимаются великолеп-
ные слова Бориса Слуцкого об 
учителях: «Мои боги, мои педа-
гоги!» Потому что современные 
педагоги и воспитывать сегодня 
могут только с согласия роди-
телей, причем в буквальном 
смысле слова. Теперь в нашей 
школе всегда прав ученик. Даже 
тогда, когда совсем не прав. А 
вдруг  скандальный родитель 
или его чадо напишет директо-
ру, еще и работы лишиться мож-
но! Какие уж тут боги?

Да и сам директор школы, 
если вдруг не угодит началь-
ству, тоже может быть уволен в 
одностороннем порядке без объ-
яснения причин.

И все равно я верю в нашу 
школу и наших учителей! Ведь 
несмотря на текущие трудно-
сти, они продолжают учить раз-
умному, доброму, вечному, по-
тому что их хранит уважение и 
любовь их учеников. 

Марина Шишкина,  
депутат Законодательного 

собрания  
Санкт-Петербурга

Юрий Новолод-
ский, президент  
Балтийской кол-
легии адвокатов 
имени  
А. Собчака:

- Вся эта исто-
рия с Васильевой 
- печальная. Это 
яркое проявление 
несправедливо-
сти, которая куль-
тивируется у нас в 
стране. У нас даже 
законы не равны 
для тех, кто отно-
сит себя к властным элитам, и для тех, кто 
является составляющей частью народа. При 
огромном хищении на огромные суммы она 
отбывала наказание всего в течение 34 дней. 

Это не случайность. Таким образом 
смонтирована система в любых направлени-
ях, будь то экономика, сфера потребления, 
правосудие. Конечно, за подобный случай 
должно быть стыдно. Назвать страну, в ко-
торой происходят такие вещи, справедливой 
нельзя. 

А нашей партии нужна справедливая 
страна, где каждый совершивший преступле-
ние будет получать наказание с учетом его 
личности, с учетом ущерба, причиненного 
своим преступлением, с учетом всех обстоя-
тельств, которые требуется принять во вни-
мание законом. 

Но это должно применятся в отношении 
всех, а не только тех, кто относит себя к власт-
ным элитам.  Мы должны избежать элитари-
зации власти. Сделать это мы сможем, только 
неукоснительно соблюдая правовые нормы. 

Никто не может получать каких-то лич-

ностных преимуществ в справедливо обу-
строенной стране.  

Только на политическом уровне можно 
реагировать на создание каких-либо префе-
ренций и преимуществ конкретным лицам. 
Реакцией на такие случаи должна стать по-
литическая ответственность в виде отстав-
ки должностных лиц государства, занимаю-
щихся недопустимой протекцией. Должна 
работать пресса, показывающая, что партия, 
которая находится у власти, злоупотребляет 
своим положением во вред общественным 
интересам, формирует на нездоровой почве 
политические элиты сомнительного толка. 
Это должно быть предметом политических 
дискуссий. И партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ, в названии которой есть великое рус-
ское слово справедливость, должна быть их 
инициатором.

Сильно то 
государство, где 
образование – 
стратегический 
ресурс не на 
словах, а на деле

«Черный вторник»,  
или День коррупционера
Для будущих Васильевых и Хорошавиных эсеры 
предлагают отменить УДО

В день знаний молодежное движе-
ние «Справедливая сила» вместе со 
студентами крупнейших вузов про-
вело межрегиональную акцию по 
сбору подписей за повышение сту-
денческой стипендии.

Студенты вышли на улицы Петербурга, Мо-
сквы, Краснодара, Белгорода, Архангель-
ска, городов Адыгеи, Алтайского и Став-

ропольского краев с требованием повысить 
стипендии учащимся до уровня прожиточного 
минимума субъекта РФ, на территории которо-
го расположено учебное заведение. 

Соответствующий законопроект эсеров на-
ходится в настоящее время на рассмотрении 
нижней палаты парламента. 

Инициатором массового сбора подписей 
еще в июне выступило молодежное движение 
СПРАВЕДЛИВАЯ СИЛА в Санкт-Петербурге. 
Подписи в настоящее время собирают и в Ин-
тернете (на сайте Change.org), и на бумажных 
подписных листах. 

1 cентября студенты 
вышли на улицы с 
призывом повысить 
стипендии

Школьникам 
предлагают изучить 
историю семьи
Замруководителя фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Госду-
ме Олег Нилов направил предложение зампреду правительства 
Ольге Голодец внедрить в школьную программу патриотиче-
ского воспитания обязательное ежегодное сочинение-иссле-
дование «Моя семья в истории России». 

Суть такой работы заключается 
в изложении истории и фактов 
из жизни одного из прародите-

лей семьи, что позволит современ-
ным школьникам познакомиться с 
историей своего рода и страны, сфор-
мировать фамильное древо, а также 
получить первые навыки работы с 
архивами и историческими матери-
алами.

Такое сочинение должно быть руко-
писным, а также содержать нарисо-
ванные от руки иллюстрации. Лучшим 
авторам таких сочинений депутат 
предлагает обеспечить поступление в 
вузы вне конкурса (по аналогии с по-
бедителями всероссийских олимпиад 
школьников).

В ноябре будут подведены итоги конкур-
са СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ «История 
Великой Победы в истории семьи», где было 
необходимо рассказать об истории своего 
рода, описав судьбы не менее трех поколений 
его семей. 

Рассказ сопровождался иллюстратив-
ным материалом, семейными или архивны-
ми фотографиями героев рассказа, рисунка-
ми, видео- и аудиозаписями воспоминаний 
членов семьи, выдержками из книг, статей, 
краеведческих исследований, фотография-
ми мемориальных и памятных мест. 

Ранее партия успешно реализовала 
Международный конкурс фотографии «Ге-
рои Первой мировой. Фотографии из лич-
ных архивов», посвященный столетию со 
дня начала Первой мировой войны (1914–
1918 гг.).

Фото: Антон 
Новодережкин/

ТАСС
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А МЫ НИКОМУ НЕ СКАЖЕМ

Долгое время считалось, что 
в 2015 году в Санкт-Петербурге 
должны были пройти единствен-
ные выборы –  в муниципаль-
ный совет города Ломоносова. 
Политические партии планово 
готовились: подбирали кандида-
тов, прорабатывали агитацион-
ные кампании… Каково же было 
удивление интересующейся по-
литикой общественности , когда 
выяснилось, что в холодное пе-
тербургское лето на долю горо-
жан выпадут горячие выборы в 
поселке Солнечное. 

Санкт-Петербургская ко-
миссия, казалось бы, наиболее 
компетентная в вопросах все-
возможных голосований сторо-
на, только 25 июля в ходе мони-
торинга с удивлением узнала 
о назначении выборов в Сол-
нечном, где   муниципальный 
совет сложил свои полномочия 
фактически за год до окончания 
срока. Члены тамошнего ИКМО 
пытались сохранить это важное 
для местных граждан решение 
в тайне и не уведомили об этом 
ни горизбирком (хотя должны 
были), ни общественность. 16 
июля в ИКМО решили назна-
чить выборы на 13 сентября, 
причем якобы объявили об этом 
в муниципальной газете «Сол-
нечные часы», тираж которой 
составляет всего 200 штук. Из-
дание это, правда, эсеры искали, 
но так и не нашли, хотя писали 
запросы в районные библиоте-
ки, куда должны были посту-
пить так называемые обязатель-
ные экземпляры. В итоге такую 
газету в одной библиотеке обна-
ружили, да только за март.

На момент, когда эта история 
с выборами стала достоянием 
общественности, до окончания 
приема документов у потенци-
альных кандидатов оставалось 
четыре дня. Кроме того, ИКМО, 
в которую входят всего восемь 
человек, для организации при-
ема документов создала окруж-
ную комиссию, состоящую толь-
ко из трех человек, выбравших 
для себя «комфортный» график 
работы – с 10:00 до 14:00. И по-
тянулись к ним в Солнечное кан-
дидаты, начав беспрерывный 
марафон против всевозможных 
нарушений проведения так на-
зываемых выборов. 

ГОСПОДА, В ОЧЕРЕДЬ!

«Сегодня очередь в окружную 
избирательную комиссию люди 
занимали с 6 утра, а когда в 10 
часов открылись 
двери комис-
сии, внутри об-
наружилась еще 
одна очередь», 
– докладывал 
из Солнечного 
п р е д с е д а т е л ь 
местного отде-
ления СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ 
в Курортном 
районе Нико-
лай Боярченко. 
Но для него все 
только начина-
лось. 

На третий 
день приема 
документов по-
т е н ц и а л ь н ы м 
кандидатам вместе с Горизбир-
комом и полицией пришлось ис-
кать исчезнувшую с насиженных 
мест комиссию. Утром 29 июля 
очередь в окружную избиратель-
ную комиссию № 1 МО поселок 
Солнечное кандидаты в мунсовет 
по обыкновению занимали с 6 
утра. Однако в 10:00 комиссия ра-
боту не начала, через 10 минут на 
дверь повесили объявление, текст 
которого гласил, что «комиссии 
для работы предоставлено новое 
помещение по адресу: Примор-
ское шоссе, 41-й километр, дом 7».

Найти комиссию после не-
скольких часов поисков помог-
ли кандидаты, проживающие 
недалеко от указанного адреса. 
Новым помещением оказалось 
подвальное помещение на тер-
ритории частного гостиничного 
комплекса «Старая мельница», 
находящегося в заметном отда-
лении от остановок обществен-
ного транспорта. Депутату Госду-
мы, лидеру петербургских эсеров 
Олегу Нилову, активно участву-
ющему в отстаивании прав кан-
дидатов, весь процесс поиска 
напомнил туристическое сорев-
нование – ориентирование на 
местности.    Гостиничный ком-
плекс с его пушками у входа и 
высокими деревянными стенами 
создавал аллюзии на крепость, 
в которой планировали держать 
оборону члены ОИК. «Следую-
щим местом, где решат собраться 
члены избирательной комиссии, 

видимо, будут форты Кронштад-
та», – комментировал ситуацию 
депутат. 

Если кандидату и удавалось 
найти в лесных дебрях пресло-
вутую гостиницу, то это далеко 
не все испытания, которые еще 
предстояло преодолеть на пути к 
сдаче документов По утрам жела-
ющих зарегистрироваться встре-
чала очередь из крепко сбитых ре-
бят в спортивных костюмах – они 
представлялись кандидатами 
и   физически блокировали вход 
в помещение, где работал ОИК. 
Похожая схема с созданием искус-
ственных очередей, когда канди-
даты физически не могли подать 
документы, была использована 
на муниципальных выборах в 
2014 году. В МО Литейный округ, 
например, были зарегистрирова-
ны только кандидаты от «Единой 
России» и самовыдвиженцы.

ИКМО ТЕРПИТ ПОРАЖЕНИЕ

На ОИК и ИКМО стали посту-
пать жалобы в городскую прокура-
туру от регионального отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Позже 
Олег Нилов обратился к Георгию 
Полтавченко и полномочному 
представителю Президента Рос-
сийской Федерации по Северо-За-
падному Федеральному округу 
Владимиру Булавину с просьбой 
взять ситуацию под личный кон-
троль. 

Санкт-Петербургская из-
бирательная комиссия, в свою 

очередь, тоже обратилась в про-
куратуру с просьбой проверить об-
стоятельства назначения выборов 
в Солнечном. В итоге горизбир-
кому удалось добиться продления 
приема документов у кандидатов 
на одну неделю и обязать ОИК 
принять документы у потенци-
альных кандидатов, подавших 
жалобы в Горизбирком, что в 
итоге, однако, на успех дела не 
повлияло –  подать документы на 
выдвижение кандидатам-эсерам 
удалось, но вот впоследствии в ре-
гистрации им было отказано. 

77 выдвиженцев на выборы 
и всего 22 зарегистрированных 
кандидата – такова статистика. 
Впрочем, 22 кандидата вскоре от 
участия в выборах отказались, по-
сле чего произошла целая череда 
самоустранения всех тех, кто был 
причастен к назначению и прове-
дению выборов в Солнечном. Так, 
20 августа горизбирком на своем 
заседании упразднил окружную 
избирательную комиссию, а 21 
августа семь из восьми членов 
ИКМО «Солнечное» сложили свои 
полномочия (за исключением 
представителя СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Ольги Яковлевой). 

В настоящее время Санкт-Петер-
бургская избирательная комиссия 
сформировала новый состав ИКМО. 
Комиссия уже назначила выборы 
депутатов муниципального сове-
та МО «Солнечное» на 15 ноября. 
Эсеры называют перенос выборов 
общей победой СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, кандидатов, СМИ, Гориз-
биркома, администрации и проку-
ратуры. «Те силы, которые стоят за 
спиной у прошлого состава ИКМО, 
должны наконец понять, что гряз-
ным выборным махинациям и 
технологиям нет места в Петербур-
ге – не только в культурной столице 
России, но и городе особой чести и 
морали», – сказал Олег Нилов. Есть 
надежда, что теперь выборы в Сол-
нечном пройдут в рамках закона. 

Председатель Санкт-Петер-
бургской избирательной комис-
сии Алексей Пучин уже заявил, 
что перезапуск выборов для него 
не только дело закона, но и дело 
принципа. 

Будем внимательно следить за 
тем, как туман над «Солнечным» 
будет рассеиваться, ведь «нет рай-
ской птицы среди воронья».

«Солнечный» остров скрылся  
в туман 
«Солнечный остров скрылся в туман» – эти строки 
из небезызвестной песни группы «Машина време-
ни» как нельзя точно описывают муниципальные 
выборы в поселке Солнечное – маленьком муници-
палитете Курортного района. В политическом тума-
не оказались все участники этих выборов, особенно 
кандидаты, с которыми решили поиграть в прят-
ки, причем почти в прямом смысле слова.  

На прозрачных выборах  
в Ломоносове мутят воду
Выборы депутатов в муниципальный совет Ломоносова приводили в пример избиркому Солнечного: реги-
страция кандидатов прошла без особых проблем, шумихи вокруг ИКМО нет. Хотелось верить, что выборы, как 
выразился глава горизбиркомаАлексей Пучнин, должны пройти «без грязных технологий и быть максималь-
но прозрачными». Как выяснилось, надежды начали питать слишком рано. Сегодня сложно предвидеть, как 
пройдут сами выборы, но вот подготовку к ним и вправду можно назвать прозрачной: выборные нарушения 
скрывать никто особо и не собирается.

Руководитель аппарата 
партии в Санкт-Петербур-
ге Надежда Тихонова:

– Больше всего меня пора-
зила наглость и неприкры-
тость действий организаторов 
и исполнителей всего этого 
– они   совершенно не боятся 
наказания и даже не пытают-
ся замаскировать свои проти-
возаконные действия. Такое 
ощущение, что они считают 
себя абсолютно безнаказан-
ными. 

В этот раз нам удалось от-
стоять главенство закона. Если 
в следующий раз кто-то решит 
повторить этот «подвиг» и са-
ботировать проведение вы-
боров, мы готовы реагировать 
мгновенно. Нам хватит и сил, 
и ресурсов. В конце концов, 
люди должны нести ответ-
ственность за свои действия 
в качестве члена и тем более 
председателя избирательной 
комиссии и перед законом, и 
перед избирателями.

Все члены ИКМО, прило-
жившие руку к беспределу в 
Солнечном, легко отделались. 
Им как минимум должны 
были вменить администра-
тивное правонарушение и 
штраф. Еще раз повторюсь – 
как минимум. Надеюсь, что 
мы больше никогда не увидим 
этих людей в избирательных 
комиссиях любого уровня.

ЗАПРЕЩЕННЫЕ 
КАНДИДАТЫ 

Казалось бы, каждый кан-
дидат, участвующий в выборах, 
имеет право на агитацию, од-

нако реализовать его получает-
ся не всегда, причем помешать 
этому могут даже те, для кого 
выборный период – дополни-
тельная возможность зарабо-
тать. Например, рекламные 

агентства.
С одной такой фирмой под 

названием «Ростмедиа» (ИП Го-
релик Р. В.) эсеры имели неосто-
рожность заключить договор 
о размещении агитационных 

материалов в парадных города. 
Конечно, распространить агит-
продукцию партийцы могли и 
самостоятельно, но, чтобы не 
заклеивать Ломоносов бесчис-
ленными плакатами, а разме-

стить их цивилизованно, эсеры 
решили прибегнуть к практи-
ке привлечения специализи-
рующихся на этом компаний. 
Выяснилось, что для оппози-
ционных партий это оказалось 
невозможным. 

 Работа в итоге выполнена 
не была, несмотря на заверения 
представителей фирмы, что 
возможные угрозы властей за 
предоставление услуг оппози-
ционной партии им не страш-
ны. Такие заявления оказались 
явно преждевременными.

  Агитационная продукция 
была оплачена из средств из-
бирательных фондов и отпеча-
тана в заявленной типографии, 
должен был начаться монтаж, 
но в один момент ГУЖА Петро-
дворцового района на частную 
компанию решил надавить. 

(Продолжение на стр. 6) 

Неприступная крепость ОИКа
Фото: сайт гостиницы «Старая мельница»
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ПОРА В ПОХОД

«Пора в поход» – именно 
с таким воззванием, от-
печатанным на партий-
ной атрибутике,   эсеры 
из разных регионов Рос-
сии отправились на берег 
реки Вуокса неподалеку 
от поселка Лосево Ленин-
градской области, что-
бы обсудить конкретные 
действия по развитию и 
популяризации пешеход-
ного туризма. Речь шла 
ни много ни мало о том, 
чтобы в программе пар-
тии появился пункт, по-
священный новому для 
эсеров туристическому 
направлению. Новому 
для партии, но не для ее 
лидера – Сергея Мироно-
ва, заядлого грибника и 
рыболова, который уже 
около двух лет возглавля-
ет Федерацию спортивно-
го туризма России.

Сергей Миронов вместе 
со своими коллегами по 
Госдуме – Еленой Драпеко 
и председателем оргкоми-
тета похода Олегом Нило-
вым – в рамках панельной 
дискуссии попытался от-
ветить на вопрос, как се-
годня привлечь граждан к 
активным формам отды-
ха в условиях, когда из-за 
валютных скачков росси-
яне все чаще отказывают-

ся от отдыха за границей 
(модератором выступил 
известный телеведущий 
Алексей Лушников). 

Первым делом, считают в 
партии, нужно создать де-
сятки тысяч оборудован-
ных площадок по всей Рос-
сии – с электричеством, 
водой, туалетами, наве-
сами и мусорными кон-
тейнерами. Последние 
помогут снизить уровень 
засорения лесов и берегов 
водоемов, так как в насто-
ящее время мусоросбор-
ников там, как правило, 
практически нет.

Наличие необходимой 
инфраструктуры позво-
лит с минимальными 
финансовыми затратами 
обеспечить гражданам 
безопасный активный 
отдых в лучших местах 
России вместо турецких 
и египетских берегов. 
Очевидный плюс такого 
отдыха в том, что он явля-
ется фактически бесплат-
ным. 

«Интерес к России растет, 
– сказал Сергей Миронов. 
– Не потому, что кризис и 
дорого ездить в Турцию. 
Просто люди хотят знать 
свою страну. Поэтому 
нужно, чтобы были сто-
янки, где туристы могут 

отдохнуть, зарядить те-
лефон, набрать питьевой 
воды». 
 
Что касается мест для 
туризма, то здесь у Фе-
дерации есть серьез-
ное подспорье – вся база 
маршрутов, по которым 
когда-либо проходили ту-
ристы. А история у спор-
тивного туризма в Рос-
сии богатая – в этом году 
исполнилось 120 лет, как 
в Санкт-Петербурге было 
учреждено Российское об-
щество туристов, право-
преемником которого 
и является Федера-
ция  спортивного 
туризма России. 
Последняя доби-
лась, как сообщил 
Сергей Миронов, 
возвращения зва-
ния мастера спор-
та по спортивному 
туризму, а сейчас 
бьется за то, чтобы 
появились звания за-
служенного мастера и 
мастера спорта междуна-
родного класса.  

«Если тема внутреннего 
туризма поднимется на 
самом высоком уровне, то 
отдача будет, – сказал ли-
дер эсеров. – Государство 
должно развернуться в эту 
сторону». Особого внима-
ния со стороны власти, 

В августе Владимир Путин в Ялте провел заседание президиума госсовета 
по туризму. Тезис о неразвитости инфраструктуры звучал из уст практи-
чески каждого выступающего, и первым на эту проблему обратил внимание 
сам Президент. За день до заседания в Крыму эсеры завершили трехднев-
ный поход по Ленинградской области, где прошло широкое обсуждение созда-
ния пресловутой инфраструктуры, но в контексте возрождения пешеход-
ного туризма. 

Как эсеры в поход ходили

по мнению политика, 
заслуживает детский ту-
ризм. Сергей Миронов с 
сожалением отметил, что 
сегодня стремительно ис-
чезают так называемые 
станции юного туриста. 
«В Перми закрывают чуть 
ли не последнюю такую 

станцию на Урале», 
– посетовал поли-
тик. 

Олег Нилов, в свою 
очередь, продол-
жил мысль Сергея 

Миронова о необ-
ходимости создания 

минимальной инфра-
структуры, что позволит 

«сдвинуть людей с дива-
на, на котором они пока 
занимаются туризмом 
только с клубом кинопу-
тешественников». Ведь 
сегодня на пешеходный 
туризм, где можно совме-
щать здоровый образ жиз-
ни и отдых, существует 
значительный спрос. «В 
то же время большинство 
туристов – это не спор-

тсмены-походники, а 
обычные люди, которые 
хотят с семьей и друзья-
ми, взяв палатку и гита-
ру, приезжать в красивые 
места, – считает лидер 
петербургских справорос-
сов. – Пока же они малодо-
ступны».

Более того, в настоящее 
время партийцы разра-
батывают масштабный 
национальный проект, 
суть которого заключает-
ся в том, чтобы создать в 
различных регионах стра-
ны цепочки туристских 
маршрутов различной 
степени сложности с про-
межуточными стоянками 
для отдыха туристов, а 
также обеспечить условия 

Владимир 
Путин: 

«Очень важно 
сделать так, чтобы 
отдыхать в России 
было комфортно, 

интересно и 
выгодно»  Хотите пойти  

в поход  
в следующем 

году?
Звоните  

по телефону: 
612-12-90!
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Как эсеры в поход ходили

для массовой сдачи тури-
стских норм ГТО. 

БУДЬ СЕГОДНЯ  
К ПОХОДУ ГОТОВ!

Обсуждением пешеход-
ного туризма поход не 
закончился. 13 команд 
устроили свои палаточ-
ные городки с кухней и 
столовой, после чего вы-
являли лучших в чем-
пионате по волейболу, 
спортивной рыбалке, пе-
ретягивании каната, про-
хождении туристической 
полосы препятствий, 
сдаче норм ГТО (подъем 
гири, прыжки), демон-
стрировали свои таланты 
в художественной само-

деятельности и конкурсе 
политической частушки.

В походе лидер справо-
россов Сергей Миронов 
продемонстрировал его 
участникам свои навы-
ки в стрельбе – в импро-
визированном тире он 
попал в центр мишени, 
после чего без особых 
усилий десять раз выжал 
шестнадцатикилограм-

мовую гирю. После такой 
разминки   эсер вместе с 
коллегами по специаль-
ному жюри отправился 
проверять лагеря команд, 
каждая из которых приго-
товила свое фирменное 
блюдо. Политик в дол-
гу не остался и угостил 
участников похода «чаем 
по-мироновски», расска-
зав о секрете приготов-
ления и истории этого 

напитка, который лидер 
партии готовил в самых 
непроходимых местах, 
где он побывал благодаря 
своему геологическому 
прошлому. 

В лагере команды При-
морского района Сер-
гей Миронов вспомнил 
другую страницу своей 
жизни – службу в воздуш-
но-десантных войсках. В 
тельняшках и голубых бе-
ретах участники похода 
построились в шеренгу, 
чтобы поприветствовать 
эсера. Почетный гость ла-
герь оценил: многочис-
ленные флаги ВДВ, по-
рядок в лагере и строгая 
дисциплина, ну и, ко-
нечно, армейские песни 
под гитару.  
Соратники Сергея Ми-
ронова по Федерации, в 
свою очередь, встретили 
своего старшего товарища 
соревнованиями по дис-
циплине «пешеходная 
дистанция». Президент 
Федерации спортивного 
туризма Санкт-Петербур-
га Александр Михайлов 
лично судил участни-
ков, скользивших по па-
раллельным перилам и 
штурмовавших откос. 

Вечером после всех ис-
пытаний под руковод-
ством заслуженного ар-
тиста России, баяниста 
Валерия Семина прошел 
конкурс политической 
частушки, где команды 
смогли проявить себя 
как сочинители рифм на 
актуальные обществен-
но-политические темы. 
С шуткой и иронией те 
нелегкие вопросы, кото-

рые поднимались в вы-
ступлениях на злобу дня. 
казались уже не такими 
тяжелыми.

ВПЕРЕД, 
«СПРАВЕДЛИВАЯ 
СИЛА» 

По итогам похода лучшей 
в общем зачете оказалась 
команда молодежного 
движения «Справедливая 
сила». Его региональный 
лидер в Санкт-Петербурге 
Татьяна Бушкова говорит, 
что победу смогли добыть 
благодаря слаженности, 
которую ребята наработа-
ли в своей повседневной 
деятельности.
 
Единственным огор-
чением она называет 
выступление в рамках 
конкурса художествен-
ной самодеятельности. 
Команда подготовила 
неофициальный гимн 
регионального отделения 
«Справедливой силы» в 
Санкт-Петербурге, кото-
рый написан на музыку 
из песни Олега Газмано-
ва «Вперед, Россия!». Пре-
мьера этой песни прошла 
в стенах Государственной 
Думы в декабре 2014 года 
в рамках новогоднего ка-
пустника в нижней па-
лате парламента. Тогда 
вместе с Олегом Газма-
новым на сцену вышли 
Сергей Миронов и Олег 
Нилов. 

Памятуя успешную пре-
мьеру песни, команда 
«Справедливой силы» ре-
шила использовать опыт 
старших соратников и 

вновь обратиться к твор-
честву народного артиста 
России, однако не успела 
отрепетировать свое вы-
ступление как следует, 
жалеет Татьяна Бушкова. 
«Но благодаря нашей ко-
мандной сплоченности, 
взаимопониманию и 
поддержке это не поме-
шало нам справедливо 
занять первое место, – 
говорит Бушкова. – Ведь 
наш девиз: нам не надо 
водки, нам не надо пива, 
нам нужна победа, мы - 
‘‘Справедливая сила’’!» 

СЕГОДНЯ 
ЛЕНИНГРАДСКАЯ 
ОБЛАСТЬ, ДАЛЕЕ 
– ВЕЗДЕ 

В финале похода по-
сле построения всех его 
участников Сергей Ми-
ронов вручил победите-
лям различных соревно-
вательных мероприятий 
памятные дипломы 
и призы. Лидер спра-
вороссов заявил, что 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
успешно положила на-
чало проведению всерос-
сийских походов и поо-
бещал: в следующем году 
этот опыт будет распро-
странен по всем регио-
нам и через федераль-
ную программу партия 
добьется возрождения 
тренда на проведение 
массовых походов и соз-
дания тысяч туристиче-
ских стоянок в лучших 
местах России, которые 
будут обеспечены мини-
мальной необходимой 
инфраструктурой.

Хотите пойти  
в поход  

в следующем 
году?

Звоните  
по телефону: 

612-12-90!
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НУЖЕН ЛИ 
КАПРЕМОНТ 
ГОСУДАРСТВУ?
Эсеры предлагают освободить 
граждан от уплаты взносов на ка-
питальный ремонт в тех много-
квартирных домах, где на момент 
приватизации помещений он не 
производился. Соответствующий 
законопроект был внесен в Госдуму 
в начале сентября Галиной Хован-
ской и коллегами по фракции эсеров. 

Сегодня государство упорно хочет 
перенести свои обязанности по 
ремонту многоквартирных домов 

на плечи рядовых граждан, что грозит 
обернуться очередной грандиозной 
аферой.

Согласно некогда принятому зако-
ну, капитальный ремонт должен быть 
сделан за счет государства, так как пе-
редаваемый в с 1991 года в частную соб-
ственность жилищный фонд зачастую 
находился в неудовлетворительном 
состоянии. Годы шли, жилье ветшало, 
государство пропускало сроки капи-
тального ремонта и решило в итоге 
выкрутиться из сложной ситуации, до-
полнив в 2012 году Жилищный кодекс 
новым разделом. СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ тогда выступала категорически 
против этого закона в Государственной 
Думе. Речь в нем шла об организации 
проведения капитального ремонта об-
щего имущества в многоквартирных 
домах. В России была введена накопи-
тельная система финансирования капи-
тального ремонта, в структуру платы за 
жилое помещение и коммунальные ус-
луги включен дополнительный платеж 
– взнос на капитальный ремонт.

И это несмотря 
на то, что в 2007 году 
Президиум Верхов-
ного Суда РФ объя-
вил: «обязанность 
по производству ка-
питального ремонта 
жилых помещений 
многоквартирного 
дома, возникшая у 
бывшего наймода-
теля (органа госу-
дарственной власти 
или органа местного 
самоуправления) и 
не исполненная им 
на момент привати-
зации гражданином 
занимаемого в этом 
доме жилого поме-
щения, сохраняется 

до исполнения обязательства». В том 
же году и Конституционный суд РФ обо-
значил свою позицию, согласно кото-
рой односторонний отказ государства 
от выполнения взятых на себя публич-
но-правовых обязательств не допуска-
ется.

Оказалось, что у нашего государ-
ства все возможно и все допускается. 
Ответственность за финансирование 
капитального ремонта общего имуще-
ства в многоквартирных домах в итоге 
была переложена на граждан, которые 
приватизировали жилые помещения с 
условием проведения государством в 
дальнейшем капитального ремонта.  

Своим законопроектом эсеры хотят 
пресечь  эту несправедливость и осво-
бодить таких граждан от взносов. 

Ранее СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
собрала в регионах России более 
миллиона подписей граждан, требу-
ющих вовсе остановить сбор денег 
на капитальный ремонт. Подписи, 
а также законопроект СР о приоста-
новлении взносов на капремонт, бу-
дут переданы председателю прави-
тельства РФ Дмитрию Медведеву.

(Начало на стр. 3)

Как объяснил предста-
витель «Ростмедиа» Юрий 
(фамилию умышленно не 
называем), если бы фирма 
не прекратила монтиро-
вать плакаты СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ, то жилищное 
агентство просто разорвало 
бы существующий договор 
наразмещение стендов в па-
радных.

В итоге частная компа-
ния струхнула и ни одного 
своего обязательства, пропи-
санного в договоре (который 
официально не расторгла), 
не  выполнила. Обманули 
ли этим кандидатов? Да, 
конечно, но в первую оче-
редь обманутыми оказались 
ломоносовцы, к чему, впро-
чем, многие горожане, к со-
жалению, уже привыкли.

 
«ВАШ ДЕПУТАТ 
ВИТАЛИЙ МИЛОНОВ»

 
Не обошлось в Ломо-

носове и без проверенных 
годами технологий «ода-
ривания» социально неза-
щищенных слоев населения 
– пенсионеров, инвалидов 
и других нуждающихся. 
Так, 10 и 11 августа в адми-
нистрации Петродворцово-
горайона прошла массовая 
раздача комплектов по-
стельного белья с логотипом 
«Единой России» с подписью 
на упаковке:«Ваш депутат 
Виталий Милонов». Поче-

му известный борец с ЛГБТ 
решил в преддверии выбор-
ной кампании 2016 года от-
метиться в Петродворцовом 
районе, неизвестно – в ЗакС 
он избирался по Кировскому 
району.

Тем не менее, вне зави-
симости от планов известно-
го своими оригинальными 
инициативами полити-
ка, эта акция очень сильно 
походит на запрещенное 
законом проведение пред-
выборной агитации государ-
ственными и муниципаль-
ными служащими. Налицо 
здесь и подкуп избирателей. 
Возникает также вопрос, 
была ли оплачена такая 
предвыборная агитация из 
средств избирательного фон-
да кандидатов или источни-
ки финансирования были 
иными? Впрочем, после 
обращения эсеров в ИКМО 
с комплектов белья логоти-

пы и подпись убрали, одна-
ко белье раздавать продол-
жили. «Откуда финансы, 
Виталий Валентинович?» 
– вопрошаем мы. Не бюд-
жетные ли это средства, ко-
торые Единая Россия щедро 
направляет в различные де-
путатские фонды, раздавая 
подачки гражданам (кому 
«повезло») за их же деньги, 
выплаченные в виде нало-
гов? 

Местные власти наверня-
ка считают, что, вспоминая 
о своих избирателях раз в 4 
года, смогут заставить граж-
дан снова проголосовать за 
партию власти и «стабиль-
ность».

 
«ВЕТЕРАН» МИШУТКИН

 
Свою лепту в получении 

голосов партией власти вно-
сят и местные «обществен-
ники». Среди них особо 
отметился бывший глава со-
вета депутатов Ломоносова, 
а ныне председатель объе-
диненного совета ветеранов 
59-летний единоросс Алек-
сандр Мишуткин. 27 августа 
в Ломоносове на очередном 
собрании возглавляемой им 
организации он в открытую 
обратился к членам совета 
ветеранов с призывом «го-
лосовать за наших кандида-
тов», после чего поименно 
зачитал список от «Единой 
России» с указанием окру-
гов.

Вряд ли Александр Ми-

На прозрачных выборах  
в Ломоносове мутят воду

Сегодня в России насчи-
тывается более 5 милли-
онов россиян, которые 

не в состоянии выплачивать 
потребительские кредиты и 
займы или же погашают их с 
большими задержками, при 
этом получая растущие в ге-
ометрической прогрессии 
пени и штрафы. В тяжелой 
социально-экономической 
ситуации эсеры предложи-
ли ограничить ставку по-
требительских кредитов 30 % 
годовых, внеся соответству-
ющий законопроект в Госду-
му. Для банков эта мера 
должна стать определенным 
ориентиром.

Чтобы оградить граж-
дан от кредитной кабалы, 
ломающей судьбы людей и 
лишающей их жизненных 
перспектив, в партии также 
считают необходимым пре-
сечь деятельность современ-
ных ростовщиков, отменив 
закон о микрофинансиро-
вании. В настоящее время 
этот закон позволяет суще-
ствовать микрофинансовым 
организациям, выдающим 
заемщикам деньги под без-
умные проценты.

Такой вид займов пред-
назначен в первую очередь 
для людей, которые в связи 
с низким уровнем ежеме-

сячного дохода не смогли 
бы получить кредит в бан-
ке. Но далеко не все потре-
бители осознают, к каким 
тяжелым материальным 
последствиям могут при-
вести микрозаймы под два 
и более процента в день. В 
итоге получается, что день-
ги были получены под 450–
1000 процентов годовых, а 
это полностью не соответ-
ствует здравому смыслу и 
правилам цивилизованно-
го поведения на банковском 
рынке.

При этом в партии не 
исключают, что при улуч-
шении экономической си-
туации в стране возникнет 
необходимость в разработке 
и принятии нового, проду-
манного и соответствующе-
го требованиям мировой фи-
нансовой системы, закона 
о данном виде финансово- 
экономической деятельно-
сти.

Человек, опутанный дол-
говыми оковами, попадает 
в беспощадную зависимость 
от воли кредиторов и кол-
лекторов и во многом пере-
стает быть свободной лич-
ностью. Самое меньшее, что 
может сделать государство, 
– это обеспечить бесплат-
ную юридическую защиту 

граждан, которые уже 
по 3–4 раза выплатили 
сумму основного долга 
и все равно остаются в 
долгах.

Среди стран «боль-
шой восьмерки» Рос-
сия является лидером 
по количеству списан-
ных долгов. Если брать 
во внимание только 
крупные кредиты, то 
за последние два деся-
тилетия наша страна 
простила своим долж-
никам почти 140 мил-
лиардов долларов. А 
кто простит и поймет 
наших граждан, кто 
скинет с них кредит-
ные кандалы?

Эсеры дают бой современному 
ростовщичеству

С 1 июля вступили в силу 
требования закона «О потре-
бительском кредите (займе)» 
об ограничении максимальных 
ставок по потребительским 
кредитам. В законе сказано, что 
на момент заключения догово-
ра потребительского кредита 
(займа) полная стоимость по-
требительского кредита (ПСК) 
не может превышать рассчи-
танное Банком России средне-
рыночное значение более чем на 
одну треть (корректировать 
максимальное значение ЦБ мо-
жет ежеквартально).

Согласно последним под-
счетам регулятора, макси-
мальная ставка по банковским 
кредитам наличными не долж-
на превышать 57,3  % годовых. 
Средняя ставка по кредитам 
наличными в настоящее время 
колеблется от 22,1 до 43 % в за-
висимости от срока и суммы 
кредита.

Гражданам, запутавшимся в кредитных сетях,  
мы предлагаем обратиться в региональное отделение 

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

Тел.:  612-12-90

В партии предлагают установить 30-процент-
ную предельную ставку по кредитам и отме-
нить закон о микрофинансировании

шуткин, на протяжении не-
скольких лет возглавлявший 
мунсовет Ломоносова, не знал, 
что вещи, которыми он зани-
мался 27 августа, являются ни-
чем иным, как незаконной аги-
тацией. Ведь статьей 37 Закона 
Санкт-Петербурга «О выборах 
депутатов муниципальных сове-
тов» установлено, что руководи-
тель не имеет права агитировать 
своих подчиненных голосовать 
за определенных кандидатов.

Своих последователей Ми-
шуткин также призывал всеми 
силами участвовать в досрочном 
голосовании и просил донести 
до всех, кто не пришел на встре-
чу, ценные указания. «Я прошу 
вас ответственно отнестись к во-
просу агитирования за наших 
кандидатов, – напутствовал 
собравшихся Мишуткин. – На-
чинайте собирать на дому, об-
званивать. Голосовать досрочно 
можно со второго числа. У вас же 
есть активисты, пусть дают вам 
контакты голосующих на дому».

Досрочное голосование се-
годня по закону возможно лишь 
при наличии уважительной 
причины: отпуск, команди-
ровка, состояние здоровья и 
т. п. При этом партия власти 
специально оставила лазейку 
для возможных фальсифика-
ций: никакого документального 
подтверждения уважительной 
причины законом не предусмо-
трено. Самые масштабные фаль-
сификации при этом происхо-
дят именно во время досрочного 
голосования.

Стоит отдельно отметить, 
что у господина Мишуткина 
богатый опыт в предвыборных 
делах – в 2009 году он прославил-
сяисторией о «мертвых душах». 
Тогда в списках избирателей, 
проголосовавших за него, оказа-
лись уже почившие горожане.

Галина ХОВАН-
СКАЯ: «Взнос 
на капремонт 
– серьезная 
политическая 
ошибка»
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ЗЕМЛЮ – 
НАРОДУ! 

За 70 лет советская власть 
так и не реализовала свое 
главное обещание – дать 
народу землю. К грядуще-
му столетию этого лозун-
га обещание земли может 
стать былью и привести к 
возрождению села, если 
реализовать эти простые 
инициативы:

1 Предоставить всем гражда-
нам землю (до 1 гектара) в 

бесплатное бессрочное пользо-
вание с условием обязательного 
ее возделывания и строитель-
ства дома с возможностью пере-
вода в частную собственность.

2 Объявить налоговые канику-
лы (налог на землю, НДФЛ, 

налог на прибыль и др.) для 
дачников, садоводов, малых и 
средних хозяйств до выполне-
ния в стране программы импор-
тозамещения в сфере сельско-
хозяйственной продукции.

3 Существенно повысить нало-
ги на пустующие пахотные 

земли (около 40 млн гектаров!) 
или за их неэффективное ис-
пользование.

4 Ввести нулевой процент 
лизинга сельхозтехники и 

дисконт на топливо и электроэ-
нергию до 50 % для садоводов, 
фермеров (владельцев малых и 
средних хозяйств).

5 Запретить перевод земли 
сельскохозяйственного на-

значения в другие виды ком-
мерческого использования.

6 Обеспечить возможность 
бесплатной и свободной 

торговли своей продукцией на 
сельскохозяйственных рынках, 
которые должны быть органи-
зованы в каждом населенном 
пункте, в каждом районе города.

7 Возродить сеть потребкоопе-
рации, гарантирующую скуп-

ку продукции у сельских труже-
ников.

8 Дать приоритет отечествен-
ной продукции в торговых 

сетях (не менее 50  % ассорти-
мента по сниженной ставке НДС 
для продавца).

9 Предоставить досрочный 
выход на пенсию тружени-

кам села, занятым на тяжелых 
работах.

В Минэкономразвития предложили раздавать 
гражданам по гектару на Дальнем Востоке
Эсеры считают, что землю надо давать на территории всей России

Рецепт 
крошева

До размера примерно 1x1 см 
рубим в бочку молодые клубоч-
ки капусты (зеленые, несозрев-
шие кочаны) и зеленые листья 
капусты, периодически пере-
мешивая все это, пока масса 
не станет однородной. Затем 
на 10-литровое ведро получив-
шейся массы на крупной тер-
ке необходимо натереть пару 
морковок, добавить горсть 
соли. Все это высыпать в бочку 
и оставить киснуть, затем ме-
тодично перемешивать до по-
явления рассола. Продолжать в 
той же манере, пока не запол-
нится вся емкость.

Еще в январе эсеры внесли в нижнюю палату пар-
ламента законопроект «О земле (о единоразовом без-
возмездном предоставлении отдельным категориям 
граждан земельных участков)», который предлагает 

безвозмездно передавать на территории всей Рос-
сии земельные участки лицам, имеющим заслуги (в 
службе, труде) перед обществом и государством – ве-
теранам, многодетным семьям, различным социально 

незащищенным группам граждан. Всего таких катего-
рий 30. При этом претендовать на участки не смогут 
те, кто имеет непогашенную судимость или же отбы-
вал срок за коррупционные преступления.

Собираю зелёные, ещё не 
затвердевшие семена на-
стурции, мою, засыпаю 

в банки и готовлю, как 
консервированные 
огурцы. Готовлю 
маринад: на 
500 мл воды 
2 столовые 
л о ж к и 
соли и 0,5 
столовых 
л о ж к и 
с а х а р а , 
3 шт. ду-
шистого 
перца, 2 
шт. гвоз-
дики. В 
банки с 
н а с т у р ц и -
ей заливаю 
кипяток на 4 

минуты, сливаю. Так делаю 2 
раза, а на третий раз заливаю 
горячим маринадом. Закру-

чиваю крышки и ставлю в 
погреб на 2 месяца. 

Потом эти «ка-
персы» можно 

добавлять в 
борщ, пода-

вать к мясу 
и рыбе, а 
также до-
бавлять в 
салаты. 
О ч е н ь 
в к у с н о . 
На зиму 
мне хва-

тает двух 
пол-литро-

вых баночек. 
Остальное раз-

даю друзьям.

Одним из самых извест-
ных садоводов и огород-
ников не только в СПРА-

ВЕДЛИВОЙ РОССИИ, но и во 
всей Госдуме, без сомнения, 
является Андрей Туманов, ос-
нователь и бессменный главред 
газеты «Ваши 6 соток». На своей 
подмосковной даче эсер выра-
щивает фрукты, овощи, редкие 
цветы даже арбузы с дынями. 
Своей продукцией Туманов ак-
тивно снабжает соседей по даче 
и коллег по нижней палате 
парламента. Некоторых депу-
татов эсер пытался накормить 
своими солеными огурцами 
прямо в зале пленарных засе-

даний Госдумы.
В этом году у эсера урожай 

груш и алычи (собрал 12 ведер) 
оказался особенно богатым. 
Плоды депутат отвозил в дом 
престарелых. Туманов сетует, 
что фрукты и овощи нельзя от-
дать больницам – не принима-
ют по санитарным правилам.

Помимо фруктов уродились 
у Туманова и помидоры с кар-
тошкой – накопал уже 15 ведер. 
Эсер признается, что как мини-
мум треть депутатов Госдумы 
что-то сажают на своих участ-
ках, но скрывают это.

Как и у Андрея Туманова, 
у вице-спикера Госдумы 
Николая Левичева в этом 

году небывалый урожай груш 
(нескольких сортов) и алычи. 
Алычи, например, эсер соби-
рал иногда по 15 килограммов 
за день (неудивительно, если 
учесть, что плодовый сад у Ле-
вичева занимает более полови-
ны участка).

С абрикосами, которые вы-
ращивает депутат, получилось 
более скромно – не более 4 
килограммов. Лучше вышло с 
грецкими орехами – их в этом 
году у Левичева много, как мно-
го и боярышника, малины, чер-
ноплодной рябины.

Как признался эсер, работу 
на участке он любит и предпо-
читает заниматься ею сам.

Рецепт «каперсов» из настурции 
от Елены Драпеко

У мамы Олега Нилова на 
даче в 150 км к северу от 
Санкт-Петербурга, где 

он любит работать на земле 
и проводить отпуск, растут 
виноград, арбузы и другие 
удивительные для этих ши-
рот культуры.

Виноград у Олега Нилова 
растет в открытом грунте. А 
вот помидоры и огурцы по-
могает вырастить... корова. 
Корова – это не только молоко, 
творог, сыр, но и навоз. Навоз 
позволяет выращивать в 
открытом грунте огур-
цы, помидоры и все 
остальное, даже 
арбузы – депутат 
разбил бахчу под 
открытым небом. 
Это неудиви-
тельно, считает 
Олег Нилов, ведь 
в 60 километрах от 
участка его мамы на 
той же широте – Вала-
амский монастырь, где 
монахи издавна выращивали 
даже ананасы.

«Капуста – мой любимый 

овощ, – говорит эсер. 
– Каждый год заготав-
ливаем две бочки ква-
шеной белой и одну 
бочку крошева».

Из крошева варят-
ся лучшие щи – серые, 

или русские. Это сейчас 
большая редкость. А рань-

ше вся Центральная Россия на 
этих серых щах жила. Готовят-
ся просто, долго не портятся и 
становятся только вкуснее.

Кладем донышко, ставим 
груз и оставляем киснуть в те-
плом помещении. Снимаем пе-
риодически пену, а спустя 2–3 
дня перемешиваем содержи-
мое, чтобы вышла горечь. Через 
неделю крошево готово.

24 сентября СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ откроет в Санкт-Петербурге 
форум садоводов и огородников, в рамках которого пройдут панельные 

дискуссии и круглые столы с участием депутатов Госдумы и ЗакСа. 
Предметом обсуждения станут инициативы СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ по 

реализации программы импортозамещения. 
В рамках форума также пройдет выставка достижений садоводов и 

огородников Санкт-Петербурга и Ленинградской области. 

Тел.: 612-12-90.

Министерство экономического развития совместно с Минвостокразвития подготовили и представили на рассмотрение кабмина законопроект «Об особенно-
стях предоставления земельных участков на территории Дальневосточного федерального округа», который предлагает бесплатно выделять гражданам России 
по одному гектару земли на Дальнем Востоке. Законопроект «о бесплатном гектаре» должен быть рассмотрен правительством; если он будет одобрен, то будет 
внесен на рассмотрение в Государственную Думу.

«Если бы вы видели,  
какую я вырастил капусту...»
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НАРОДНЫЕ ГЕРОИ
В рамках празднования 

70-летия Великой Победы 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
провела конкурс фотогра-
фий  «Полк памяти», участ-
ники которого должны были 
рассказать о своих героиче-
ских дедушках и бабушках. 
Победителем стал Илья Сия-
лов.

Николай Прокофьевич Сиялов 
Служил в восьмом механи-

зированном корпусе, который 
в октябре 1943 г. принимал 
участие в боевых действиях 
под командованием марша-
ла Конева на Украине в соста-
ве 2-го Украинского фронта. 
Участвовал во взятии городов 
Торн, Бромберг, форсировал 
Вислу, Одер. Участник боев под 
Кенигсбергом и Гданьском. 

Закончил войну в Герма-
нии в городе Плау. Награжден 
боевыми орденами и медаля-
ми, в том числе орденом Оте-
чественной войны II степени 
и медалью «За боевые заслуги».

ОБЩЕСТВЕННЫЕ ПРИЕМНЫЕ ПО РАЙОНАМ
ПРИЕМНЫЕ АДРЕС/ТЕЛЕФОН ВРЕМЯ ПРИЕМА

Центральная общественная приемная 191002, г. Санкт-Петербург, ул. Рубинштейна, д. 20.
тел.: 612-12-90.

Пн.-пт.:10:00 – 18:00, 
обед: 13:00 – 14:00. 

Общественная приемная в Василеостровском 
районе

Запись по телефону. 
Тел.: 964-04-02.

Вт.: 11:00-13:00.
Чт.: 14:00-17:00.

Общественная приемная в Калининском районе Ул. Демьяна Бедного, д. 19, 2-я парадная. Ср.: 15:00-18:00.
Общественная приемная в Калининском районе Пр. Просвещения, д. 99, лит. А. 

Тел.: 248-54-10.
Пн.-ср.: 10:00-18:00.
Пт.: 10:00-17:00.

Общественная приемная в Кировском районе Запись по телефону. Тел.: 8 (950) 022-69-70. Пн.-пт.: 09:00-18:00.
Центр защиты прав граждан. Общественная 
приемная в Колпинском районе

г. Колпино, ул. Карла Маркса, д. 13.
Тел.: 461-74-64.

Пн.-пт.: 17:00-20:00.

Центр защиты прав граждан. Общественная 
приемная в Красногвардейском районе

Пр. Энергетиков, д. 24, лит. А, каб. 7.
Тел.: 222-76-97, 8 (921) 755-38-63.

Пн.-пт.: 10.30-17.30,
обед: 13:00-14:00. 

Общественная приемная в Красносельском районе Ул. Тамбасова, д. 5, 2-й этаж. Тел.: 730-29-81. Чт.: 14:00-19:00.
Центр защиты прав граждан. Общественная 
приемная в Кронштадтском районе

г. Кроншадт, ул. Ленина, д. 13, 2-й этаж.  
Тел.: 8 (950) 047-57-03.

Вт., чт.: 10:00-15:00.
Пт.: 13:00 -18:00. 
Сб.: 11:00 -16. 00.

Общественная приемная в Курортном районе г. Сестрорецк, ул. Воскова, д. 4, лит. А.
Тел.: 8 (911) 241-03-90, 8 (921) 865-34-55.

Вт.: 12:00-15:00.
Чт.: 15:00-18:00.

Центр защиты прав граждан. Общественная 
приемная в Московском районе

Московский пр., д. 107, каб. 202.
Тел.: 718-53-83.

Пн.-пт.: 14:00-19:00.

Центр защиты прав граждан. Общественная 
приемная в Петроградском районе 

Каменноостровский пр., д. 26.
Тел.: 346-00-90, 8 (905) 200-10-30.

Пн., вт., чт., пт.: 11:00-
17:00.

Центр защиты прав граждан. Общественная 
приемная в Петродворцовом районе

г. Ломоносов, Дворцовый пр., д. 22.
Тел.: 702-75-84.

Пн.-пт.: 15:00-19:00.

Общественная приемная в Приморском районе Комендантский пр., д. 27, к. 1.
Тел.: 306-28-15.

Вт., ср., чт.: 11:00-17:00.

Общественная приемная в Пушкинском районе г. Пушкин, Оранжерейная ул., д. 60, 2-й этаж.
Тел.: 451-42-69.

Пн. пт., вс.: 16:00-20:00

ОБЩЕСТВЕННЫЕ ПРИЕМНЫЕ ДЕПУТАТОВ
Общественная приемная депутата ГД РФ  
Миронова С.М. 

Центральная приемная: 191002, г. Санкт-Петербург, 
ул. Рубинштейна, д. 20. Запись по телефону. Тел.: 612-12-41.

Пн.-пт.: 11:00-17:00.

В Калининском районе: 
пр. Культуры, д. 31, к. 2.

Пн., ср., пт.: 10:00- 15:00. 
Вт.-чт.:15:00-20:00.

Общественная приемная депутата ГД РФ  
Нилова О.А.

Ул. Большая Морская, д. 35. Ул. Маршала Новикова, д. 4.
Комендантский пр., д. 27, к. 1. Запись по телефону. Тел.: 306-28-25.

Вт.-чт.: 11:00-17:00.

Открыт набор в  
ВЫСШУЮ ПАРТИЙНУЮ 

ШКОЛУ СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ!
Совместно с Северо-

Западным институтом 
управления Российской 

академии народного 
хозяйства и государственной 
службы при Президенте РФ  

(СЗИУ РАНХиГС)

КУРС  
«ПУБЛИЧНАЯ 

ПОЛИТИКА 
СОВРЕМЕННОГО 
СОЦИАЛЬНОГО 
ГОСУДАРСТВА»

Октябрь 2015 г. – апрель 2016 г.
Теоретические лекции и 
практические семинары

Три экзаменационные сессии
 
 
 
 

Официальный сертификат 
РАНХиГС

Преподаватели  
из РАНХиГС и депутаты 

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Законодательного собрания  

Санкт-Петербурга и 
Государственной Думы ФС РФ

По вопросам приема  
звоните по тел.:  

612-12-90
Уважаемые читатели! Узнать о том, как оформить бесплатную доставку газеты, вы можете в местных отделениях партии и по телефону: 612-12-90.  

Свои замечания и предложения присылайте на адрес редакции: spb@spravedlivo.ru. Мы ждем от вас материалы и темы для обсуждения!
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